
公交改进还需在细节做文章
隔毛旭松
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●“几百个文件管不住大
吃大喝，真是治国之败笔”(新
闻出版总署署长柳斌杰发微
博批公款吃喝，主张取消公款
报销)

●“将来我死了非不姓
刘”“你小子敢，除非你不入祖
坟，不葬在万家庙”(湖北一村
庄奇风异俗:所有男性活着姓
万，死后姓刘)

●每次骆大使节省公费，
都会成为社会事件。有人说是
不是美国太穷了？有人说是不
是作秀？有人说大使怎可能有
标准？这里是美国外交官报销
酒店每晚的限制：海口181美
元，北京258美元，丽江只有71

美元。所以骆大使只是在一个
比较严谨细腻的系统里奉公
守法。(李开复 创新工场董
事长兼首席执行官)

●中国最富城市排行榜，
乍一看确实很令人费解，仔细
一看就知道了，都是些二线三
线的城市。一个城市是否富有
其实并不是这里有多少高楼
大厦，多少名贵跑车，而是住
在这里的人口袋里有多少钱。
对于一个国家来说，我想这样
的标准应该也适用吧！(尹强

电台主持人)

●在“希望工程快乐阅
读”的启动仪式上，听到负责
人讲到捐赠图书到了乡村小
学不少被锁起来了，因为孩子
们借阅后书会破会丢，上级检
查时人均图书量指标就不够
了。这也是现在众多公益项目
共同的窘境，本想用指标保证
质量，结果适得其反……但愿
未来我们的检查能解放一些
死指标，创造更多真实效！(于
丹 教授)

●“感觉很自由，从来没
有过的自由”(南昌男子持刀
杀死亲生母亲，称母亲控制其
工资导致他囊中羞涩交友自
卑)

格微评论

《齐鲁晚报·今日烟台》
“奇山所”是本报面向烟台市
民的评论专版，说咱烟台百
姓的事儿，拉咱烟台百姓的

理儿，是百姓发言的舞台，网
友评说的天地。如果您想对
咱烟台的事儿说上几句，评
上一段，请您发送至本报投

稿邮箱qlwbqss@163 .com，
见报即付稿酬。同时，开通
QQ群：110841928，期待广大
有兴趣的读者和作者加入。

征稿启事

近日，媒体曝光
黑龙江双鸭山完达
山公司一直以低价
收购鲜奶，导致很多
奶户入不敷出，被迫
杀牛或者卖牛。有养
牛户表示，现在当地
一斤奶价钱卖不过
一瓶矿泉水。( 4月8

日《中国青年报》)

点评：价格高，
无人收，牛奶变质、
倾倒；价格低，入不
敷出，不如杀牛吃
肉。牛奶贱于水，归
根到底，是被奶商垄
断所逼。

家住芝罘区幸福的景
先生拨打本报“为你办事”
热线反映，他的市民卡消费
详单里竟然有凌晨坐车的
消费记录，多数是0 . 9元，还
有2 . 7元的情况。(本报4月9

日C06版报道)

凌晨坐公交车刷卡？烟
台大部分公交车最后一班
发车时间为晚上9点，哪来
凌晨坐公交的事儿。听上去
没谱，其实一点不奇怪。诸

位坐公交车时可留意下车
体前方的电子时钟，很多车
的时钟不知道走的是哪国
时间，反正就不是北京时
间。车外阳光明媚电子钟显
示晚上，霓虹灯亮起电子钟
显示早上。由此可见，对于
凌晨坐车的消费记录，公交
集团工作人员称刷卡时间
设置错误，这样的解释应该
是合理可信的。

再说景先生提到的被
扣2 . 7元的问题，这涉及到
公交车收费标准，即分段计
费与全程收费的矛盾。虽然
站牌上标注分段收费，全程
几元的字样，现实中却并不

怎么执行。除去跑福山区、
开发区、牟平区等路途较远
的公交车外，其他大部分公
交车执行的是全程1元的收
费标准。分段计费科学但操
作性差，简单起见，约定俗
成全程1元收费，市民也就
习以为常。上车刷卡时也不
看扣费标准，潜意识里认为
是0 . 9元收费，没想到整出
个2 . 7元收费。

公交集团给出了解释，
收取2 . 7元可能是司机忘了
把价格调整过来。这倒让笔
者想不明白，莫非公交车刷
卡机的收费标准可以任由
公交车司机随意调整？想起

菜市场的电子秤，摊主做个
手脚，真还没有几个明眼人
能看得出来。希望刷卡机可
不要向电子秤那样有着猫
腻。

作为城市大众出行的
主要方式，烟台公交车与城
市发展相比确实有些滞后，
迎头赶上是真文章。烟台出
租车正在酝酿换色，以符合
烟台海滨城市的形象。公交
车的改进其实更早，比如拥
挤的17路换回双层观光车，
破旧的41路也旧貌换新颜，
北马路设置公交车专用道，
如此不胜枚举，可见市政府
对于城市公交发展的重视。

车体换了新装，市民出
行坐公交车的舒适度提高，
这很值得称赞，下一步是不
是该把车内细节也该改进
下呢？比如，有的公交车路
线示意图已经严重落伍，新
增加或者改动的站牌名称
还是老样子，改线或不停靠
的站点也未改动。公交车不
报站的事情时有发生，对于
本地市民来说可有可无，对
于外地来客可是至关重要。
另外，公交移动数字电视也
需要对播出内容进行优化
升级。希望公交车内部不为
人注意的细节能够做到尽
善尽美。

新闻：3月27日，河南漯
河房管局副局长牛豪被指
持枪殴打记者。对于嫌疑人
所持枪支是真枪还是假枪，
漯河警方称需进一步调查
后再公布。据悉，牛豪曾威
胁殴打记者，让他们写下

“承认敲诈勒索保证不再追
究此事”的保证书，并让三
人拿着保证书、身份证、新
闻工作证并排站拍照。(《大
河报》 4月9日)

微评：是不是真枪主
要吗？难道拿玩具枪抢银
行结果会是无罪？

新闻：19家高速公路上
市公司中有13家公布了2011

年年报，平均毛利率高达
56 . 08%，而最高的重庆路桥
毛利率甚至达到了91 . 14%。
高速公路的毛利率超过茅
台、房地产。(新华社4月9日)

微评：全世界最贵的

油，跑全世界最贵的路。

新闻：中国办首届搞笑
诺贝尔奖，数钱可减轻疼
痛、春晚机器人舞蹈、猴子
脑力控制机械臂、瓦罐鸡汤
为什么好喝等科研成果获
奖。(《新京报》 4月8日)

微评：中国的科学界
很搞笑。

新闻：在近日举行的澳
大利亚羽毛球黄金赛中，离
奇“失踪”多年的前羽球世
界冠军黄穗代表澳大利亚
出战。据湖南省羽毛球运动
管理中心主任唐辉介绍，黄
穗2007年离开国家队，在她
退役之前，湖南羽球中心已
为她提供了副主任一职。但
黄穗自从退役后就基本没
有上过班，直到今年初，湖
南羽球中心还在当地媒体
上刊登寻人启事。唐辉透

露，尽管黄穗销声匿迹，但
黄穗作为副主任的工资依
旧照发。原因是，“她是运动
员，处理时比较谨慎”。(《广
州日报》 4月8日)

微评：如果黄穗只是
一位普通的运动员，她还
会享有被发“空饷”多年的

“优待”吗？

新闻：4月8日，中国社
会福利基金会发布2011年
财务报告，从2011年4月2

日项目启动截至2011年12

月31日，免费午餐基金共
募集善款1833万元。2011

年，免费午餐基金实际总
支出为346 . 79万元。总支
出中，捐赠支出为310余万
元，占总支出的90%。剩余
的 1 0 %为项目执行成本
等。(《新京报》 4月9日)

微评：这么多钱，别出
腐败了。

读者秦方：农历三月十
八，我也参加了好几场婚礼
要，最后只去了一家。现在
这样的人情消费太正常了，
但作为人情消费，又何止一
个婚宴请柬。处处有“人
情”，事事要“消费”，被人情
消费了的的各色人等，比比
皆是。有舆论大声疾呼，称
变味的人情消费泛滥成灾，
确也不是危言耸听。

读者杜欣：申通部分
快递员自行提价，只针对
淘宝卖家。光看油价就知
道了，一涨皆涨。昨晚上网
还看到一家包邮的，看来
我要快点下手了。看看近
年来的快递涨价报道，涨
价已经成了国内民营快递
的“常态”。要走出这个圈，
我认为应当建立一个统一
的快递监管沟通的机制或
协会，可以由各快递公司
自发形成，统一调价，以服
务质量为竞争手段。

读者曲先生：春季车
展我也去看了看，真得很

不错。美女车模多，豪车也
不少，咱烟台的影响力也
越来越大了，虽然比不上
上海北京的国际车展，但
是在山东省这样级别的也
不错了。
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